

Entrevista:
**Roberto Castro y
Javier Soto**
"Ha sido una suerte
haber participado en el
campeonato de Nagano"

página 2 y 3

Deporte:
BALONCESTO
El 12 al 15 de mayo
en el Talamillo

Última

**Cartas desde el
Destierro**

Don Rodrigo habla del
trabajo del voluntariado

Última

Firma invitada
**Jesús M.
González Juez**

Presidente del Colegio Oficial
de Aparejadores y Arquitectos
Técnicos de Burgos

Última

Los voluntarios se preparan para desarrollar su actividad en los centros

Las jornadas de este año buscan informar sobre los nuevos procesos que Aspanias ha incorporado a su trabajo diario y mejorar la preparación de estos jóvenes

El encuentro anual entre responsables del servicio de ocio y deporte y voluntarios de Aspanias se ha centrado este año en mejorar y preparar la trayectoria de los voluntarios dentro de los distintos servicios de nuestra organización. Para ello, los técnicos explicaron entre otros temas de actualidad, el proceso de creación de la Fundación Aspanias Burgos y la nueva estructura del Servicio de Familias. Las jornadas han servido también para que los voluntarios se conociesen e intercambiasen experiencias. El punto final al encuentro lo puso la visita de un grupo de autogestores que se acercó hasta la localidad de Sotragero para cerrar el encuentro, que tuvo lugar en esta localidad burgalesa los días 15, 16 y 17 del pasado mes de abril. (Página 3)



Aspanias se reúne anualmente con los voluntarios que van a trabajar en sus centros.

Puentesáuco y la UA, en el Congreso de Educación y Diversidad

Profesores y técnicos del Centro Puentesáuco de Educación Especial y Formación y de la Unidad Asistencial (UA) de Aspanias han participado en el III Congreso Internacional de Educación y Diversidad, desarrollado en la Universidad de Burgos entre el 15 y el 18 de marzo. Al congreso han asistido representantes de 32 universidades de todo el mundo.

Los profesores del centro Puentesáuco hablaron del Proyecto *Atapuerca*, una experiencia educativa desarrollada en 2003 en este centro de educación especial, orientada a adaptar los contenidos culturales de una materia tan científica, a las personas con discapacidad intelectual. Los técnicos de la UA contaron las ventajas que aporta la actividad teatral a las personas con mayores necesidades de apoyo. (Página 3)

Diputación y Aspanias renuevan su compromiso de atención a personas con DI



La Diputación Provincial de Burgos y la Asociación de Padres y Familiares de Personas con discapacidad intelectual Aspanias firmaron el pasado 26 de abril el convenio anual de colaboración para la prestación de servicios sociales de carácter específico.

La institución provincial ha destinado este año 175.603 euros, un tres por ciento más que la ayuda del pasado año. Con esta cantidad Aspanias financia el coste de la atención de más de

160 personas con discapacidad intelectual (DI) que residen en municipios de menos de 20.000 habitantes, tanto en centros de día, como residencia y ocupacionales.

El presidente de la Diputación agradeció el trabajo que realiza Aspanias con estas personas. Por su parte el presidente de esta entidad, Miguel Patón, recordó que la Diputación "fue la primera administración en firmar un convenio con nosotros". (Página 3)

Medalla de bronce para nuestros deportistas

Los deportistas de Aspanias Javier Soto y Roberto Castro acaban de regresar de Japón, donde han competido en los Juegos Mundiales de Invierno Special Olympics Nagano 2005 que se han celebrado entre el 28 de febrero y el 5 de marzo. El equipo nacional de hockey interior en el que han jugado ha conseguido la medalla de bronce, una de las 12 obtenidas por el medallero español. A su regreso, el alcalde de Burgos les brindó un recibimiento en nombre de la ciudad. (Página 2 y 3)



editorial

El Libro Blanco de la Dependencia

Recientemente se ha presentado el Libro Blanco sobre la Dependencia, previo a la creación de un Sistema Nacional de Atención a Personas Dependientes. En estos momentos se está debatiendo su contenido. Nos preocupa que no responda a un buen planteamiento para las personas con discapacidad intelectual y para las asociaciones que atienden a las mismas. Se debería incluir dentro de los distintos instrumentos de atención, servicios de carácter especializado suficientes para nuestros usuarios, concretando un soporte financiero adecuado. Se propone un sistema de financiación compartido

sigue en página 2



Los deportistas Roberto Castro (5º izda.), Javier Soto (6º) y el presidente de Aspanias (8º) fueron recibidos por el alcalde de Burgos (centro imagen) a su regreso del campeonato de Nagano. Al acto asistieron igualmente los deportistas de la asociación Las Calzadas, que también participaron en los juegos: Carlos Medrano y José Luis Vecino, con el entrenador Federico Martínez y el vicepresidente de esta asociación, Sulpicio González.

ron más de 10.000 personas? ¿Qué fue lo más espectacular ese día?

R.C. Los flashes. Cada vez que miraba para arriba sólo veía flashes.

J.S. Los flashes. Los bailes que ofrecieron.

L.A. ¿Se parece en algo este campeonato a otros en los que hayáis participado? ¿Qué ha tenido de distinto?

R.C. No. Ha sido distinto conocer a gente de otros países como Honduras, Brasil, Méjico...

J.S. No. Ni con diferencia. He conocido a gente de otros países y he comido comida distinta.

L.A. El esfuerzo ha merecido la pena. Vuestro equipo de hockey interior se ha traído el bronce. ¿Contentos? ¿Esperabais mejor resultado?

R.C. Sí estoy contento porque entre 84 delegaciones quedar los terceros me parece importante.

J.S. Sí pero podíamos estarlo más. Tuvíamos un pequeño fallo al final contra Chipre, que nos coló dos goles cuando estábamos empatados. Pero un bronce es bastante importante.

L.A. Es la primera vez que viajáis al extranjero?

R.C. No. Yo he viajado a Italia (Turín) para participar en una competición de baloncesto.

J.S. No. Yo también participé en el campeonato de Turín. Además, he estado en el Parlamento Europeo para recoger el Premio Euroscola que ganó el centro Puentesauco de Aspanias.

L.A. Supongo que tendréis a los amigos muertos de envidia por haber sido seleccionados para participar en los Juegos Mundiales de Invierno de Nagano 2005.



“A mí me han llamado la atención los aparcamientos de bicicletas. Te dan ganas de contarlas”

Roberto Castro

“Me dicen que he tenido mucha suerte por haber viajado a Japón y les digo que otro día les tocará a ellos”

Roberto Castro

R.C. Sí, sin duda. Me dicen que he tenido mucha suerte por haber podido viajar a Japón. Mis padres están

muy contentos porque haya podido viajar.

J.S. Sí. Algunos me dicen que por qué a mí y yo les digo que otro día les tocará a ellos. Mi padre hasta que no vio la carta que anunciaba que iba a Japón no se lo creyó. Mi madre se lo contó a todas sus conocidas.

L.A. ¿Qué cosas os han llamado la atención?

R.C. Los aparcamientos de bicicletas. Te daban ganas de contarlas. También me ha llamado la atención los horarios de la comida. No me gustaban porque se juntaba la hora de la comida con la de la cena.

J.S. A mí también me llamó la atención los aparcamientos de bicicletas porque nunca había visto tantas bicicletas aparcadas como si fuera el aparcamiento de Caballería cuando se aparcaban los coches. Pero, ¿cómo podían saber luego dónde las habían dejado?. Los horarios de las comidas, a las 12,30, la comida y a las 19,00, la cena, tampoco me gustaban.

L.A. ¿Para qué os estáis preparando ahora?

R.C. Estamos entrenando para el Campeonato Nacional de Baloncesto, en Dos Hermanas, Sevilla.

J.S. Yo también. (Del 16 al 19 de junio y organiza FEDDI).

L.A. ¿Qué os parece si cerramos esta entrevista con alguna anécdota?

R.C. La delegación de Sudáfrica no paraba de cantar sus cánticos. También, que el volante de los coches está a la derecha.

J.S. La delegación de Sudáfrica estaba todo el día con “la radio puesta” (Javier y Roberto me explicaron que querían decir que estaban todo el día cantando).

Diputación y Aspanias, juntas en la atención a las personas con discapacidad

La Diputación Provincial de Burgos y la Asociación de Padres y Familiares de Personas con discapacidad intelectual Aspanias firmaron el pasado 26 de abril el convenio anual de colaboración para la prestación de servicios sociales de carácter específico. La institución provincial ha destinado este año 175.603 euros, un tres por ciento más que la ayuda de 2004. Con esta cantidad Aspanias financia el coste de la atención de más de 160 personas con discapacidad intelectual (DI) que residen en municipios de menos de 20.000 habitantes, tanto en centros de día, como residencia y ocupacionales.

Ocio y Deporte organizan las jornadas anuales de voluntarios, en Sotragero

Los días 15, 16 y 17 del pasado mes de abril se reunieron en la localidad burgalesa de Sotragero responsables del servicio de ocio y deporte de Aspanias y un grupo de voluntarios que van a trabajar o están trabajando en nuestra organización. El encuentro sirvió para dar las claves cara a mejorar y preparar la trayectoria de los voluntarios dentro de los distintos servicios de la asociación. Los técnicos explicaron entre otros temas el proceso de creación de la Fundación Aspanias Burgos y la nueva estructura del Servicio de Familias. El punto final al encuentro lo puso la visita de un grupo de autogestores de Aspanias.

Puentesauco y la UA participan en el Congreso de Educación y Diversidad

Profesores del Centro Puentesauco de Formación y Educación Especial y técnicos de la Unidad Asistencial (UA) de Aspanias han participado en el III Congreso Internacional de Educación y Diversidad con el Proyecto Atapuerca, de adaptación de contenidos culturales y científicos a personas con discapacidad intelectual, y la experiencia teatral que se realiza en personas con mayores necesidades de apoyo, respectivamente. El congreso se celebró en la Universidad de Burgos, del 15 al 18 de marzo y asistieron representantes de 32 universidades de todo el mundo.

breves breves breves breves breves breves breves

Los padres de los usuarios y usuarias de la UNIDAD ASISTENCIAL preparan la primera jornada de CONVIVENCIA. Será en junio. El acto quiere reunir a cerca de 200 personas que participen activamente en la serie de talleres y actividades que se están organizando.

La empresa GALA está de ANIVERSARIO. La prestigiosa firma de sanitarios llegó a Burgos en abril de 1965 y aterrizó en el Polo de Promoción Industrial. Su director gerente Miguel Ángel SANTA OLALLA ha sido testigo de excepción de esta trayectoria. ¡Felicidades!

La UNIDAD ASISTENCIAL de Aspanias trabaja en la preparación de la CARROZA con la que desfilará el 26 de junio en la cabalta de los SAMPEDROS. Es la primera vez que una ONG va a participar en el concurso de carrozas con motivo de las Ferias y Fiestas de Burgos.

Burgos acoge el 9º Campeonato de Baloncesto Special Olympics

El evento deportivo reunirá entre el 12 y 15 de mayo a cerca de 300 deportistas de 13 Comunidades Autónomas

Del 12 al 15 de mayo, el polideportivo "José Luis Talamillo" de la capital burgalesa acogerá el 9º Campeonato Nacional de Baloncesto Special Olympics 2005. Los organizadores, Special Olympics España y Feaps Castilla y León prevén la participación de casi 300 deportistas procedentes de 13 Comunidades Autónomas.

El campeonato arranca el día 12 con el desfile de la antorcha por las calles de la ciudad. Al día siguiente tendrá lugar la ceremonia inaugural en el polideportivo "El Plantío". Los partidos se disputarán del viernes 13 al domingo 15, día de clausura del campeonato. La empresa Bridgestone patrocina el evento. Colaboran Ayuntamiento y Junta.

AGENDA DE MAYO

Días 12 al 15.

Campeonato Nacional de Baloncesto.

Día 22. Excursión al Zoo de Madrid.

Día 28. Jornada de Convivencia de personas con discapacidad. Fuentes Blancas

Día 29. Visita al Cañón de Río Lobos.

Cartas desde el destierro

Don Rodrigo habla del trabajo del voluntariado

Tengo yo entre mis tercios y mesnadas gentes invencibles cual mi Tizona, incansables y recios cual Babieca, bizarros cual dosis de cortisona.

Ya conozco que también en Aspanias contáis con jóvenes de aquesta pasta, corajudos, responsables, cabales, comprometidos y con mucha casta.

Me refiero a los vuestros voluntarios que a diario currelan, echan el resto y de forma admirable dan el callo en los Juegos Special baloncesto.

Más que loas, alabanzas y flores, estos jóvenes tan majos y atentos merecen por sus trajines tenaces que les levantemos un monumento.

Familias y Autogestores

El Servicio de Familias celebró el pasado día 20 de abril una reunión con los familiares de los usuarios de Aspanias que participan en los grupos de autogestores. El objetivo de este encuentro ha sido informar a las familias para que conozcan los cauces que ofrece la asociación para que las personas con discapacidad intelectual puedan desarrollar sus posibilidades de opinar y elegir. Igualmente se ha tratado de divulgar la existencia del Grupo Familias y Autogestión, a cuyas discusiones pueden incorporarse siempre que necesiten contrastar sus puntos de vista con la experiencia de otras familias, en parecidas circunstancias.



Encuentro de Hermanos

El Servicio de Familias reunió recientemente (12 y 13 de abril) a los hermanos de usuarios de Aspanias, con el objetivo de compartir la experiencia que en este campo tienen las familias que componen nuestra organización. Y entre otras conclusiones, cabe destacar que ser hermano tutor conlleva ciertos compromisos e inconvenientes que con el cariño y el afecto de los hermanos con discapacidad se puede sobrellevar de mejor manera, y que los profesionales y familiares deben adaptarse para ofrecer una mejor calidad de vida a la persona con discapacidad intelectual y a las familias mismas.

FIRMA INVITADA

Espacios urbanos y discapacidad

El sentido de la brutal competencia que desde pequeños se introduce en nuestro vivir, nos obliga de forma permanente a innovar, a destacar, a ser mejor, a inventar, a estar por encima de los demás para adelantar puestos, y esta carrera sin tregua por llegar a lo nuevo y desconocido, en muchas ocasiones nos venda los ojos impidiéndonos ver lo más cercano. Y no cabe duda que lo más cercano es lo que ya existe y convive con nosotros.

La revolución industrial del siglo XX, y los avances científicos con los que nos ha recibido el recién nacido XXI, han conseguido logros insospechados, haciendo del hombre un ser aún más poderoso; pero quizás esta aceleración técnica ha colaborado en aumentar las distancias entre lo bueno y lo malo, la riqueza y la pobreza, la belleza y la fealdad; y mientras se fortalecen las clases favorecidas con la fortuna en su más amplio sentido, los menos afortunados quedan perdidos en el olvido porque no hay tiempo para su atención.

Personas dependientes de cualquier índole deben integrarse dentro de sus posibilidades en las ciudades; y si error es el alojamiento de los ancianos con residencias apartadas de los cascos urbanos consiguiendo su acelerada degradación, no tiene perdón que no nos esforcemos en dotar a nuestro entorno de aquellos medios que facilitan a los dis-

capitados del uso y disfrute de estas complicadas urbes.

Son muchas líneas las escritas sobre la eliminación de barreras arquitectónicas y por tanto no hablaré de ellas, pues en los últimos años sí hemos avanzado en ello, en concienciación y legislación; a pesar de que luego sea la propia Administración quien dé mal ejemplo colocando farolas con aristas de cortafríos o mobiliario urbano parecido a una ginkana de competición. Sin embargo hemos dedicado menos tiempo a acondicionar los espacios para que aquellos conciudadanos con discapacidad intelectual, puedan usar y disfrutar la ciudad dentro de sus lógicas limitaciones. De esta manera trabajaremos un poco más en ello, ejercitando la imaginación más allá de la construcción de edificios de atención especializada, poniendo especial atención en dotar con medios que ayuden a conseguir vidas más normalizadas. Por supuesto que son necesarios estos recintos y bienvenidos sean cuantos más mejor. Pero si queremos que los valores humanos no desaparezcan de nuestra existencia, todos debemos alimentar nuestro grado de generosidad aplicando el desarrollo técnico a ayudar a los sectores más desfavorecidos.

La discapacidad intelectual no impide la incorporación a la vida social activa, y no debe ser impedimento para la utilización de los es-

pacios de recreo, transporte públicos, comercio..., y sin embargo poco hemos pensado en la forma de conseguirlo.

Una carencia importante en este aspecto es la del lenguaje gráfico y señalización de cualquier ámbito de la ciudad, con el fin de conseguir una urbanización fácil y accesible, en la que las mermas intelectuales no sean un obstáculo para conseguir desplazamientos seguros y la localización de lo buscado. Jardines, zonas de ocio, edificios públicos, ... deben tener incorporado como algo lógico y razonable del siglo XXI un grafismo diseñado por especialistas, entendible por estos sectores; sin olvidar la seguridad que debe acompañar a sus limitaciones y sin escatimar un porcentaje razonable de nuestro pensamiento para ello.

Cualquier calificativo se quedaría corto para alabar la labor que realizan las diversas Organizaciones especializadas en este campo, pero poco a poco deberíamos evitar entre todos que su actividad se limitara a una vida agradable de los discapacitados intelectuales, para que dentro de lo posible acondicionáramos lo nuestro también para ellos. Si queremos, podemos y medios tenemos. Tan solo se trata de aplicar las prioridades en una escala de valores racional, dedicando menos tiempo y dinero a las disputas político-interesadas, y más a las político-sociales.